

Hans Wassmund

Frankreich und Deutschland zwischen Europa-Illusion und -Wirklichkeit [La France et l'Allemagne entre illusion et réalité européennes] (Résumé)

Depuis la première heure, la France et l'Allemagne considèrent l'unification européenne comme une priorité. A l'origine, la France entendait avant tout contrôler l'Allemagne par la voie de l'intégration, tandis que l'Allemagne, pour sa part, ambitionnait essentiellement d'être reconnue par la Communauté internationale comme un Etat souverain et égal. C'est en optant pour le compromis et les concessions mutuellement avantageuses qu'elles sont parvenues à faire pleinement valoir leurs intérêts nationaux respectifs, ainsi que ceux de l'Europe.

Ce faisant, elles ont souvent été amenées à jouer un rôle pionnier en Europe et ont permis de renforcer la cohésion de l'Union, ainsi que de décupler ses potentiels et ceux du continent. En dépit d'appréciations et de points de vue très souvent divergents quant au rôle de l'Europe, les avancées ainsi réalisées, parmi d'autres, ont permis de balayer des objectifs illusoire et de saisir ensemble des opportunités réalistes. Si, de part et d'autre, il subsiste de nombreux espoirs inassouvis et attentes déçues vis-à-vis de l'Europe, la France et l'Allemagne ne cesseront de réaliser leurs plus grandes avancées au sein de l'Europe et avec l'Europe.